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Carissimi 
 
 
Con riferimento al Verbale da me inviato ieri 11.12.2005 e qui di seguito 
allegato, Stefano Vi chiede come sempre, commenti, aggiunte e cancellazioni, 
prima che esca a beneficio dei terzi fuori dal Comitato. 
 
 
Roberta 
 
 
 
 
---------------------------------------------------------------------------------------- 
Da Roberta Pappatà 
 
A tutti i componenti che, a torto o a ragione sono oggi elencati, del Comitato 
Solidarietà del Canova Club 
1. Questo documento è stato elaborato con l'assistenza di Stefano Balsamo. 
2. Il presente documento, dal quale ne verrà estratta una parte da inserire 
in Almanacco per spiegare a Canovalandia l?attività che è stata svolta a 
tutt'oggi, tiene conto della riunione di settembre e quella novembre 2005 
e fissa alcune regole del gioco che servono soprattutto alla conduzione del 
Comitato di Solidarietà Canova Prossimo Venturo. 
 
3. a) Prima regola, per sua stessa definizione di Solidarietà: nel Comitato 
vengono accettati tutti coloro che ne vogliono far parte sapendo in anticipo 
che ci saranno quelli che non faranno nulla e quelli che non verranno neppure 
alle riunioni. All?inizio costoro faranno parte degli uditori del Comitato. 
 Successivamente, usciranno per decisione loro o del Comitato. 
 
b) Stefano Balsamo dà atto pubblicamente che Eolo Poli Sandri e Antonio Boccini, 
in attesa che i nuovi coordinatori (vedi appresso) prenderanno possesso delle 
loro funzioni, hanno continuato a gestire il Comitato. Stefano Balsamo da 
anche riconoscimento a Nadia Tartaglia e Roberta Pappatà di essere già entrate 
attivamente nei ruoli che avevano detto di assumersi nel nuovo organigramma 
(Tesoreria e Segreteria). 
 
4. Coordinatori 
Si prende atto che per motivi di eccessiva sensibilità nessuno dei membri 
del Comitato di Solidarietà, ha voluto prendere l?iniziativa di diventare 
Coordinatore, come invece aveva chiesto Stefano Balsamo. Su proposta degli 
stessi Eolo Poli Sandri e Antonio Boccini, vengono nominati Coordinatori: 
il Dottor Giampiero Fedeli e il Dottor Alberto Rinaldi, che accettano ma 
chiedono il supporto e l?affiancamento dei due Presidenti Onorari: Eolo Poli 
Sandri e Antonio Boccini. Stefano Balsamo a sua volta si impegna ad assisterli. 
 
5. Il più importante compito dei (nuovi) coordinatori è di accertasi che 
ci sia un seguito a tutto quanto viene discusso e deciso dal Comitato (follow-up). 



Tra loro due decideranno chi seguirà che cosa. 
 
6. Presidenza 
Il Comitato di Solidarietà del Canova Club è alla ricerca del suo Presidente 
e/o dei suoi Presidenti. La Solidarietà del Canova necessita di figure di 
spicco che possano essere rappresentative per l?immagine esterna e il marketing. 
Serve individuare persone ancora attive e di grande personalità, nell?ambiente 
di elezione del Club economico/finanziario, che accettino la carica non operativa 
di Presidente e diano ulteriore credibilità all?attività del Comitato. Alberto 
Rinaldi avrà la responsabilità di fare da coordinatore di questa ricerca 
insieme a Stefano Balsamo. 
 
7.Marketing 
Il Comitato prende atto del (grande) ritardo esistente nella produzione della 
 brochure necessaria per l?azione di marketing. Stefano Balsamo evidenzia 
che chi si era preso l?impegno della preparazione della brochure, dall?otto 
febbraio a tutt?oggi non ha presentato nessun draft né alcuna spiegazione 
plausibile accettabile dopo così tanto tempo. Può capitare in un service. 
Danila Basile, già con impegno secondario/back up nella specifica attività 
si offre come impegno primario di occuparsi della preparazione della brochure 
e contatterà chi non è stato in grado di produrre il promesso per collaborare 
con lui e/o procedere da sola. 
 
8. Onlus 
a) E? definitivamente accettato da tutto il Comitato che l'Onlus è lo strumento 
attraverso il quale sarà effettuata, nell?immediato futuro, tutta l?attività 
di Solidarietà del Canova Club. A questo proposito viene confermata la decisione 
dell?utilizzo della già esistente Canovalandia Onlus. 
 
b) Il Comitato ringrazia, in maniera sentita, il gran lavoro preparatorio 
di analisi ed adattamento della Canovalandia Onlus alle esigenze della Solidarietà 
del Canova di Gabriella Gerace e Carlo Gilardi. Ringrazia, altresì, Antonio 
Boccini e Nadia Tartaglia per l?ulteriore verifica di carattere generale 
da loro effettuata sull?ultilizzo della Onlus. 
Si allega nota del Verbale dell?incontro del 27 settembre del Comitato ad 
hoc composto da Gabriella Gerace, Nadia Tartaglia e Carlo Gilardi. 
 
c) Viene deciso un passaggio finale di ulteriore verifica della adattabilità 
della Canovalandia Onlus alle esigenze della Solidarietà del Canova, soprattutto 
dal punto di vista fiscale, il più delicato in assoluto, che sarà fatta direttamente 
dal Coordinatore Giampiero Fedeli attraverso suoi rapporti diretti/personali. 
Questa verifica viene fatta da Giampiero Fedeli, per assicurare una copertura 
da parte del fisco, nella sua triplice funzione di Coordinatore della Solidarietà, 
di Consigliere di Canovalandia Onlus e di ponte naturale con il (vero) gestore 
della Canovalandia Onlus, sua moglie Gabriella Gerace. 
Nei giorni successivi a questa decisione, Giampiero Fedeli e Stefano Balsamo 
hanno saputo da Gabriella Gerace che l?attuale consulente fiscale di Canovalandia 
Onlus, il dottor Cuppone è il consulente dell?Agenzia delle Entrate per le 
Onlus. 
Gabriella Gerace ha anche ricordato ai due ?smemorati? (Giampiero e Stefano) 
che il dottor Cuppone è stato suggerito dal socio Canova Oliviero Franceschi, 
lui stesso esperto fiscale di grande prestigio ed attuale socio fondatore 
di Canovalandia Onlus. 
In conclusione: Canovalandia Onlus è già pronta per la Solidarietà Canova 



così com?è. Gabriella Gerace, Carlo Gilardi, Nadia Tartaglia e Giampiero 
Fedeli procederanno quindi agli adempimenti di cui al punto 8 d). Per quanto 
riguarda la contabilizzazione dell?attività fino a tutto il 2005 e le somme 
già ricevute a fronte del 2006, lasciamo al buon senso e alla fiducia totale 
verso chi ha gestito fino ad oggi di chiudere con dichiarazioni in fede dei 
gestori Eolo Poli Sandri e Antonio Boccini al Team operativo Onlus di cui 
al punto 8. b). 
 
d) Appena possibile si procederà alla Cooptazione in Canovalandia Onlus dei 
membri del Comitato che vorranno aderire come da domanda di ammissione a 
socio ordinario delle Onlus che verrà inviata via e-mail. Per quanto riguarda 
la Presidenza è ragionevole che essa passi da Stefano Balsamo a Giampiero 
Fedeli. 
 
e) Appena sarà implementata l?operatività della Onlus sappiamo che si sono 
già due aziende disposte a versare un importo a favore della Solidarietà 
del Canova: 
Agriverde 
Value Performance Group 
Sarà cura di Roberta Pappatà e Nadia Tartaglia gestire questo sospeso. 
 
9. Ricerca Opera importante di Solidarietà a favore degli anziani da finanziare 
 per 3/5 anni 
a) Il Comitato ribadisce che poco alla volta ma in modo deciso, la Solidarietà 
del Canova Club sarà sempre più orientata a favore degli anziani, senza però 
lasciare quelle Opere considerate storiche come ad esempio il Villaggio 
Don Bosco e Renato Apuzzo e la Casa Famiglia delle Suore Carmelitane del Divino 
Cuore di Gesù,di Rocca di Papa 
 
b) Per quanto riguarda l?individuazione di queste opere di Solidarietà ne 
sono state individuate almeno sei che qui di seguito elenchiamo: 
- Casa di Riposo per Anziani Santa Francesca Romana, tramite Stefano Balsamo 
- Casa alloggio Fontejana, tramite Roberta Pappatà 
- Istituto Don Orione ? Piccolo Cottolengo, tramite Miela Fagiolo/Gabriella 
Gerace 
- Casa per anziani delle Suore Minime, tramite Miela Fagiolo/Gabrielle Gerace 
- Centro per la Salute degli Anziani di Trigoria, gestito dall?Associazione 
Alberto Sordi, Onlus, tramite Dottor Lucignano. 
- Casa per anziane delle Suore "Povere Figlie della Vestizione" in Via 
della Magliana, 175 a Roma 
 
c) Per quanto riguarda la richiesta di opere sostenute in via anticipata 
dal Comune di Roma e dalla Regione Lazio, Stefano Balsamo fornisce i seguenti 
punti di contatto: 
Alla Regione Lazio: Dottor Maurizio Venafro. 
Al Comune di Roma: Ass.Raffaella Milano attraverso Roberta Pappatà e Nadia 
Tartaglia 
Ovvero il Dottor Massimo Tabacchiera attraverso Gabriella Gerace e Giampiero 
Fedeli. 
 
d) Sarà cura di Giampiero Fedeli e Alberto Rinaldi suddividere i compiti 
tra i membri del Comitato di Solidarietà per ottenere prima possibile le 
schede di queste Opere da valutare. 



 
e) Pur avendo deciso di non finalizzare in quella sede l?argomento, sono 
emerse chiare differenze di opinioni sulle caratteristiche dell?Opera finale 
di cui si dovrebbe occupare la Solidarietà del Canova nei prossimi 3/5 anni. 
La decisione spetterà probabilmente al voto dei Soci e Sostenitori del Canova, 
dopo la preparazione delle schede da parte del Comitato di Solidarietà del 
Canova. 
 
f)Stefano Balsamo ribadisce ai coordinatori l?importanza che Canovalandia 
Onlus e la stessa elargizione della Solidarietà dell?opera prescelta avvenga 
con il patronato e/o la presenza dei rappresentanti al più alto livello del 
Comune di Roma e della Regione Lazio. 
 
10. Tesoreria 
A Nadia Tartaglia è confermata la funzione di Tesoriere con la collaborazione 
di Riccardo Pozzilli 
 
11. Segreteria 
Riconfermati: Roberta Pappatà e Stefano Sommella 
 
12. Centro Eccellenza per gli Anziani 
a) Sarà gestito, soprattutto, ma non esclusivamente da: 
Daniele Giorgi 
Riccardo Pozzilli 
Stefano Sommella 
Nicola Torosantucci 
Da costoro aspettiamo appena possibile la prima relazione per renderci conto 
tutti di dove stiamo andando in questa difficilissimo e nuovissimo service. 
 
b) Danila Basile consegna tre volumi della ?Mappatura dei servizi socio sanitari 
per anziani nei distretti del territorio laziale? da lei curata per conto 
della Regione Lazio nel 2002. 
 
13. Sospesi 
 
Ricordiamo ai Coordinatori di curare direttamente o indirettamente assegnando 
ad hoc membri del Comitato i seguenti sospesi: 
- L?offerta di Lucia Granati per i check up mirati (vds e-mail del 4 nov 
05) 
- Solidarietà attraverso il Web (vds e-mail del 15 nov 05) 
- Messaggeri della Pace (vds e-mail del 25 nov 05) di Stefano Balsamo 
- Associazione Amici della Caritas (già assegnata a Nadia Tartaglia e Roberta 
Pappatà) 
- Problematiche del carcere e del risarcimento dei detenuti di Angiolo Maroni 
(lettera del 24/6/05) e-mail di Stefano Balsamo del 30/8/05. 
 
 
14. Ricordare a tutti i Soci e Sostenitori che sono ben accette eventuali vocazioni a 
partecipare al Comitato di Solidarietà, contattando direttamente i coordinatori 
(annuncio senza data di scadenza) 


